Viens et vois Jésus
DIMANCHE DE LA RÉFORME
Martin Luther

Objectii 5.	
+++++++++++++	++++++++

OBJECTIES.

- 1. Amener les enfants à connaître certains éléments de la vie et de l'œuvre de Martin Luther.
- 2. Amener les enfants à comprendre comment Dieu a utilisé Martin Luther et d'autres réformateurs pour restaurer l'enseignement de la Bible dans les églises.
- 3. Amener les enfants à rendre gloire à Dieu pour les serviteurs fidèles de son Église, et à croire dans l'amour de Jésus pour nous.

RACONTER UNE HISTOIRE:
+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

La Réformation

Lorsque Martin Luther est né en 1483 à Eisleben, en Allemagne, l'Église était très mal en point. Pendant plusieurs années, elle avait été dirigée par des dirigeants corrompus. Certains évêques et certains papes étaient mauvais. Les gens étaient ignorants face à la religion et ils avaient tendance à être superstitieux. Très peu de membres dans l'Église connaissaient les enseignements de la Bible. L'accès au contenu de la Bible était limité. L'accent était mis sur l'autorité de l'Église et ses dirigeants. La Bonne Nouvelle du pardon de Dieu qui nous est offert à travers notre Sauveur Jésus-Christ était largement oubliée et rarement proclamée. Au lieu de cela, les gens étaient encouragés à se fier à leurs bonnes œuvres et à leurs activités religieuses afin d'être en règle avec Dieu.

L'enseignement religieux que Luther a reçu montrait un Dieu en colère, prêt à le punir pour ses péchés. La mort d'un de ses amis a semé chez Luther la crainte de sa propre mort et du jugement de Dieu. Alors qu'il marchait, un orage s'est abattu sur lui et Luther eut si peur qu'il fit la promesse que si sa vie était épargnée, il allait devenir moine. Il est donc entré au monastère d'Erfurt, et est devenu un moine fervent. Il croyait qu'en observant fidèlement toutes les règles de la vie monastique, sa vie allait plaire à Dieu. Mais, il ne réussissait pas à trouver la paix, ses péchés le tourmentaient jour et nuit.

Luther est devenu prêtre, et plus tard, docteur en théologie. Alors qu'il étudiait et enseignait la Bible, il a compris que notre droiture devant Dieu ne dépend pas de nos propres efforts, mais elle nous est offerte par la miséricorde de Dieu à travers l'œuvre de Jésus-Christ. En d'autres

termes, nous ne sommes pas sauvés par nos œuvres, mais seulement par la grâce de Dieu, à travers la foi en Jésus-Christ.

La Bonne Nouvelle que Luther a découverte dans les Écritures a changé sa vie. Luther ne voulait pas diviser l'Église, mais il ne pouvait pas demeurer silencieux face à ce qu'il venait de comprendre. Certains des enseignements et des pratiques de l'Église ne correspondaient pas aux enseignements de la Bible, particulièrement la vente d'indulgences comme paiement pour les péchés. Le 31 octobre 1517, Luther a cloué ses 95 thèses sur la porte de l'église de Wittenberg qui remettaient en question le commerce des indulgences, et d'autres faux enseignements de l'Église. Les gens du peuple ont accueilli avec enthousiasme les 95 thèses de Luther. Mais, les dirigeants de l'Église l'ont accusé de fausses doctrines. Lorsque Luther a résisté aux efforts déployés pour le faire taire, et qu'il a défié les autorités ecclésiastiques, le pape l'a excommunié.

Plus tard dans la même année (1521), L'Empereur Charles Quint a convoqué Martin Luther afin qu'il réponde aux accusations de fausses doctrines portées contre lui. Luther a refusé de se rétracter. Il leur a demandé de lui démontrer que selon la Bible, ses écrits sont erronés. Luther a déclaré que les Saintes Écritures demeurent l'autorité suprême.

Luther est mis au ban de l'Empire, ce qui signifiait que n'importe qui pouvait le mettre à mort impunément. Des amis ont alors « kidnappé » Luther et l'ont amené au château de Wartburg pour le mettre à l'abri. Luther a profité de cette période pour traduire la Bible afin que les gens ordinaires puissent la lire eux-mêmes. Éventuellement, Luther a senti le besoin de sortir de sa cachette et de continuer à prêcher afin d'empêcher les réformateurs plus radicaux à éliminer tout élément issu de l'Église romaine, même ceux jugés inoffensifs.

Luther a rompu avec la tradition ecclésiastique en épousant une ancienne religieuse, Catherine de Bora. Six enfants sont nés de leur union. Leur maison était un lieu de rencontres où régnait l'hospitalité.

Luther est mort à Eisleben le 1er février 1546. La Réformation s'est étendue à travers une bonne partie de l'Europe, et les enseignements de Luther ont aussi grandement influencé les réformateurs de l'Angleterre et de l'Écosse.

VERSET BIBLIQUE:	
+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++	++

Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. Jean 3, 16

Les mots clés qui ont conduit Luther à comprendre ce qu'était la Bonne Nouvelle de l'Évangile alors qu'il étudiait la Bible sont: L'amour de Dieu, son don gratuit, et la vie éternelle.

Tous ces concepts sont présents dans un seul verset (Jean 3, 16).

CE QUE NOUS CROYONS:
+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++
Après que Martin Luther eut trouvé la Bonne Nouvelle de la Bible, il a passé le reste de sa vie à l'enseigner. Nous utilisons toujours de nos jours un livre qu'il a écrit pour aider les parents à enseigner à leurs enfants les éléments les plus importants de la Bible. Ce livre est appelé le « Petit catéchisme ». Il s'agit d'un livre de questions et réponses.
Montrez aux enfants le catéchisme en question.
Le Petit catéchisme de Luther traite des sujets suivants: Les Dix Commandements, le Symbole des Apôtres, le Notre Père, et les sacrements.
À propos des Dix Commandements, Luther enseigne que la Loi de Dieu nous montre que nous sommes pécheurs et que nous avons besoin d'un Sauveur.
Selon Luther, le Symbole des Apôtres est une déclaration de ce que Dieu, Père, Fils et Saint- Esprit, a fait pour nous et de comment nous devons répondre à son œuvre.
Luther nous aide à comprendre que la prière que Jésus nous a enseignée (Le Notre Père) est un guide pour toutes les autres prières. C'est la prière de tous ceux qui sont sauvés et qui peuvent ainsi s'adresser à Dieu comme leur Père. Cette prière nous enseigne aussi que nous devons prier non seulement pour ce que nous voulons, mais pour ce que Dieu veut.
Luther explique qu'à travers les sacrements, Dieu vient à nous d'une manière spéciale. Dieu œuvre à travers des éléments physiques (l'eau du baptême, le vin et le pain de la sainte Cène) et la puissance de sa Parole.
Tout ce que Luther enseigne dans son catéchisme est basé sur ce que l'on peut lire dans la Bible.
JEU/COLORIAGE/BRICOLAGE
La Rose de Luther

La Rose de Luther est devenue le logo des Églises luthériennes. Voici ce qu'il en dit, dans sa lettre envoyée à Lazare Spengler le 8 juillet 1530 :

« Grâce et paix en Jésus-Christ! Cher seigneur et ami, vous me dites que je vous ferai plaisir en vous expliquant le sens de ce qu'on voit sur mon sceau. Je vais donc indiquer ce que j'ai voulu y faire graver, comme le symbole de ma théologie:

D'abord, il y a une croix **noire** avec un coeur **rouge** au milieu. Cette croix doit me rappeler que la foi au Crucifié nous sauve! Qui croit en lui de toute son âme est justifié. Cette croix est noire pour indiquer la mortification, la douleur par laquelle le chrétien doit passer. Le coeur néanmoins conserve sa couleur naturelle: car la croix n'altère pas la nature, elle ne tue pas, elle vivifie. le juste vivra par la foi, c'est-à-dire par la foi au Crucifié.

Le coeur est placé au milieu d'une rose **blanche** qui indique que la foi donne la consolation, la joie et la paix. la rose est blanche et non rouge, parce que ce n'est pas la joie et la paix du monde mais celle des esprits; le blanc est la couleur des esprits et des anges.

La rose est dans un champ d'**azur (bleu)**, pour montrer que cette joie dans l'esprit et dans la foi est un commencement de la joie céleste qui nous attend; celle-ci y est déjà comprise, elle existe déjà en espoir, mais le moment de la consommation n'est pas encore venu.

Dans ce champ, vous y voyez aussi un cercle d'**or**. Il indique que la félicité dans le ciel durera éternellement et qu'elle est supérieure à toute autre joie, à tout autre bien, comme l'or est le plus précieux des métaux.

Que Jésus-Christ, notre Seigneur, soit avec votre esprit jusqu'à la vie éternelle. Amen.
--

Martin Luther

ENFANTS!:

COLORIEZ CETTE ROSE DE LUTHER CI-DESSOUS SELON LES COULEURS MENTIONNÉES DANS LE TEXTE CI-DESSUS.

